

Si un recopilador curioso hubiese tenido la paciencia de ~~XXXXXXXX~~ muchas de las recoger ~~xxx~~/frases que el general Obregón ha pronunciado durante su larga actuación política, no necesitaríamos de frases y argumentos propios para combatirlo, porque él mismo se ha puesto la zoga al cuello.

El Obregón de hoy, está casi a este contratiempo el
ante la audacia sin límites del candidato reeleccionista y ~~en~~ el impudor ~~de que hace gala en todos sus discursos~~, cabe recordarle, lo que ~~de que hace gala en todos sus últimos~~ dijo el 9 de mayo de 1920, desde uno de los balcones del Hotel San Francis, cuando entró a México, a raíz del triunfo del movimiento contra la imposición del señor Bonillas. El señor Obregón se expresó así, textualmente: "Sea este movimiento, que más que armado ha sido un movimiento moral consecuencia de la opinión pública, un ~~ejemplo~~ ejemplo que se grave en nuestra historia para que ningún hombre en lo sucesivo pretenda violar los derechos sagrados de un pueblo, que los ha conquistado con sacrificios y sangre en un período de diez años de lucha".

Ahora preguntamos al señor Obregón: ¿no cree usted que los principios de Sufragio Efectivo y No Reección han sido conquistados por el pueblo con sacrificios y sangre? ¿No cree que el ejemplo a que usted se refería en 1920, debe servir, positivamente, para "que ningún hombre en lo sucesivo pretenda violar los ~~XXXXXXXX~~ derechos sagrados de un pueblo"? ¿No cree usted que la mutilación de nuestra Constitución y la candidatura reeleccionista de usted viola los sagrados derechos del pueblo, puesto que el mismo pueblo, como usted dijo, los ha conquistado con sacrificios y sangre?

El señor Obregón se dirigía en 1920, particularmente, a los miembros de nuestro Ejército, a quienes llamaba "grupo de entusiastas luchadores por nuestras libertades". ¿Cree el señor Obregón que ese "grupo de entusiastas luchadores", a quienes ahora acusa de andar en "cuchicheos" con el general Serrano, está de acuerdo en que se violen los derechos del pueblo mexicano y sea/estériles la sangre y los sacrificios que el general Obregón loaba en 1920?

Y como el señor Obregón, por lo visto, se contradice de manera flagrante, cabe preguntarse a sus heroicos sostenedores los señores diputados reeleccionistas si el señor Obregón anda diciendo ahora su verdad definitiva, porque dentro de algunos años, ~~no~~ bien puede ser que incurra en nuevas contradicciones y acabaremos por no saber a qué atenernos respecto ^a lo que el señor Obregón dice con su énfasis acostumbrado.

3

UN importante periódico de la tarde, publicó ayer declaraciones del Presidente del Bloque Obregonista de la Cámara de Diputados, hechas en un banquete de Mixcoac. El citado periódico inserta textualmente las frases siguientes: "Yo sé los nombres de varios jefes militares que están considerados como sostenedores de la causa antirreeleccionista si ésta necesita acudir a las armas y habré de decir sus nombres en la tribuna de la Cámara de Diputados, si para septiembre próximo no han protestado fidelidad a las instituciones y respeto a la voluntad popular"

Como miembro que soy del Ejército, aún cuando goce de licencia ilimitada, rechazo la forma de amenaza, especie de chantaje, con que el Presidente de los obregonistas de la Cámara de Diputados ofende a la noble corporación del Ejército Nacional.

El miedo a la opinión del Ejército solamente lo manifiestan los obregonistas y cuando afirman que hay jefes militares de ideas antirreeleccionistas, no se equivocan, ya que el actual Ejército está integrado por revolucionarios que siguieron la bandera de la NO-REELECCION, por la cual han expuesto sus vidas hasta lograr que ese salvador principio formara parte de nuestras instituciones.

Si cree el Presidente de los obregonistas de la Cámara, que su delación va a contribuir para una manifestación de servilismo de parte de los miembros del Ejército, se equivoca rotundamente y da muestras de ~~ignorar~~ ^{no conocer} la virilidad de los ciudadanos que poseen arraigadas convicciones.

Por otra parte, lo que pedimos todos los antirreeleccionis-

tas a las autoridades ya sean militares o civiles es el respeto a la voluntad del pueblo.

Las constantes provocaciones hechas por los señores Diputados y Senadores, al Ejército Nacional, contrastando con la serenidad y buen juicio de los jefes militares, exhiben la debilidad de los reeleccionistas; estos politiqueros no debieran confundir el derecho de propaganda con la amenaza, ya que, para ésta, no tienen ni poder ni prestigio.

Los jefes militares no tienen intervención en el mecanismo electoral, mientras los Gobernadores manejan todos los recursos para las funciones del sufragio. ¿Por qué no pedir a los señores Gobernadores, que forman parte del obregonismo militante la renuncia inmediata de sus puestos, para garantizar el respeto a la voluntad popular y la efectividad del sufragio?

Afortunadamente la nación entera sabe ya a qué atenerse con respecto a los señores diputados ~~pero que~~ los miembros del Ejército ~~no pueden tener en cuenta~~ ~~se tomen la molestia de tener en cuenta~~ pueriles amenazas.

Sup - Gual
Jayualtepec
L. de la Vega

LA PROVOCACION A LA GUERRA CIVIL ES LA IMPOSICION. 5

Declaraciones del señor General Carlos A. Vidal,
Presidente del Comité Pro-Serrano.

La guerra civil no concluye jamás con otra guerra civil. La visión de Porfirio Díaz cuando dijo que el día que concluyesen las imposiciones electorales, sería el de la última revolución de México, es exacta.

Generalmente la guerra civil no es buscada ni deseada por los militares; francamente no está en interés de ellos, jefes, oficiales y aún menos tropa, el constante peligro de la vida en una contienda poco noble de hermanos contra hermanos.

Son los políticos capaces de marear con adulaciones serviles y con mentirosos ditirambos a nuestros llamados caudillos, los que impulsan, alientan y estimulan la guerra civil. La primera víctima de las guerras fratricidas es el Ejército.

La única forma de consolidar la paz es la de conseguir la sucesión en el poder por medios institucionales, por el camino del sufragio, del verdadero sufragio, libremente expresado en los comicios, sin los falsos instaladores de casillas, sin las falsas juntas computadoras, sin las falsas credenciales burocráticas.

No basta que el Ejecutivo Federal sea independiente y neutral; porque no está en su mano evitar la preparación de los fraudes, tanto más cuando no puede directamente impedir que los Gobernadores de los Estados organicen el complot contra la libre manifestación de la opinión pública.

Las autoridades locales y los miembros del Congreso de la Unión: cegados por la obsesión del asalto al poder y sordos por un chato espíritu convenenciero, creen en la subsistencia de las masas gregarias y confían en la impotencia permanente del pueblo

para organizarse. Así, las autoridades civiles ante la absoluta neutralidad del Ejército, serían los árbitros decisivos de los destinos nacionales.

Esta ceguedad, esta sordera crónica de los impositivistas no es nueva en la Historia.

Porfirio Díaz no creyó en su impopularidad hasta que oyó frente a sus balcones los gritos del pueblo indignado exclamando: ¡Abajo el tirano!

Luis XVI y María Antonieta, cuando regresaban prisioneros de su frustrada fuga a Varennes, creían todavía en la amorosa sumisión de su pueblo.

Manuel de Portugal fue sorprendido por los disparos de su escuadra, apuntados desde las orillas del Tajo, mientras ejecutaba en el piano el vals de roda.

Don Venustiano Carranza todavía creía en sus partidarios, cuando ya parte de su escolta, perteneciente a la Brigada 14, había desertado.

Un orador provinciano, a quien Alfonso Cravioto cita con su acostumbrada salática, dice: "La nave del Estado navega sobre un volcán". La frase parece tonta, pero el hecho suele ser frecuente.

¿Cómo evitar la guerra civil?

He ahí la tenebrosa interrogación que debiera plantearse el Gobierno.

Si contra la urdimbre indecorosa y los pérfidos manejos de los Gobernadores obregonistas, el pueblo ocurre a la fuerza, el Ejecutivo Federal, obligado a cuidar el orden, tiene que emplear al Ejército para la represión de los desórdenes y entonces, los soldados tendrán que disparar sus armas contra el pueblo.

Por consiguiente, para que exista la neutralidad del Ejército se necesita que todas las autoridades sean neutrales. Por otra parte, los jefes y oficiales del Ejército no son de plomo, no son autómatas. Son los mismos a quienes Napoleón ordenó, en septiembre, ametrallar a la Convención para acabar con el terrorismo; son los mismos que decusieron la Monarquía de Isabel II; son los mismos que acabaron con la dinastía Braganza y pusieron en fuga a Manuel de Portugal; son los mismos que clausuraron el Parlamento Español y establecieron el Directorio Militar de Primo de Rivera.

El 2 de septiembre de 1923, el Presidente Obregón declaraba a la prensa, comentando un conflicto político de Monterrey: "Cuando las autoridades se suman a un partido político, desaparecen esas autoridades para los demás". A su vez, el general Plutarco Elías Calles dirigió desde la Villa General Terán, N.L., un mensaje a cierto grupo político el 13 de septiembre de 1923, en el que se lee: "Respecto al temor que manifiestan ustedes de que la sucesión presidencial traiga trastornos al país, debo manifestarles que en mi concepto, este temor es pueril, pues estos trastornos vienen cuando los gobiernos, ya sean locales o el de la Federación, olvidando la misión que les está encomendado cumplir, se convierten en partidos políticos para hacer una imposición con los elementos de fuerza de que disponen."

A ningún mexicano honrado interesa la guerra civil; no creemos en su eficacia democrática; la guerra civil suele ser una desgracia necesaria, pero no una fórmula salvadora. Los que provocan la guerra civil son los Gobiernos que se convierten en partidos políticos y que quisieran que, ante las protestas del pueblo, el Ejército acuchillara a sus hermanos, solamente para defender las prebendas y canongías de los políticos.

La lealtad solicitada, ^{a los militares} por el Presidente del Bloque Obre-

gonista de las Cámaras, no es a las instituciones sino a la imposición del general Obregón, es decir, es una franca invitación a la guerra civil. Los sediciosos son los imposicionistas.

La única forma de evitar la guerra civil es impedir, por cualquier medio, la imposición gubernativa.

DISCURSOS PRONUNCIADOS EN EL BANQUETE DADO EN EL RESTAURANT LA BONBILLA EN HONOR DEL C. GENERAL CARLOS A VIDAL.-

Palabras del General Vidal.

Nada mas grato para mi en este momento de fraternidad y de intensa comunion social y politica, que alzar mi copa y sobre ella y por encima de ella, mi humilde palabra para agradeceros este significativo acto de simpatia hacia mi.

"No se cómo corresponder a este homenaje si no es ofreciendo a todos Uds., Uds. a la patria que nos sirve de ejemplo y que nos inspira a ser recta, muy recta cual nos merece. ahora,-

" Los hombres cuando luchamos por la patria o en cualquiera de las luchas de la vida, debemos ofrecer convicciones y no servilismo; lealtad pero no lisonjas; hechos concretos para el presente, pero tambien ideales para el futuro, esto ultimo sobre todas las cosas, porque el ideal, señores, es la vida, es la poesia de la vida. Muchos decen por ahí que a México, que ha nuestra patria le hace falta un ideal colectivo y esto se asienta porque muchos malos mexicanos, como dijera alguno de los oradores anteriores, han hecho creer al latifundista de Nainari que tiene derechos al pais; pero México, señores, siempre ha tenido ideales; los tuvo, como dijera alguien, en los dias lejanos de la Independencia; los tuvo en los dias de oro de la Reforma; los tuvo en los dias inmensamente tragicos de nuestra Revolución, que nosotros mismos hicimos y amasamos con nuestra sangre y nuestros corazones, y los tiene ahora porque no permitiremos los ciudadanos que estamos en pie que se vulnere el principio sagrado de Sufragio Efectivo y No Reelección. El ideal, señores, debe ser una polar inextinta, una polar que ilumine y oriente a los pueblos. Todas las naciones viriles del mundo han tenido grandes ideales. Y porque entonces México, que es tierra de hombres, no va a tener ideales? Si no tuviera ideales no seria México un pueblo muerto sino la historia de un pueblo que fué, y el ideal, señores, lo repito, es la vida. No hay persona sin albedrio ni albedrio sin igual porque el ideal es la realizacion del fin de la existencia. Por eso suplico a esta juventud en flor que se levanta, a esta generacion actual, que no piense ya en el ideal de la Independencia, ni en la Reforma, ni en la Revolución, y al daros las gracias mas significativas por este acto de simpatia, os ruego, os suplico, os pido, que al lado de estas dos cabezas del antirreeleccionismo, velemos con todas nuestras fuerzas por hacer efectivo el ideal del Sufragio Efectivo y No Reelección.-

El brindis del Sr. General Arnulfo R. Gomez.

" Señores; aunque acabo de regresar de mi gira al Norte, donde tuve que hacer a cada momento uso de la palabra, no me encuentro cansado y voy acceder a la petición de Uds.

" Seguramente están esperando los Arón Sáenz y los que lo acompañan, alguna sentencia de mi parte. Los diputados reeleccionistas deben decir ahora, pensando lo que se nos manda, lo que se nos regala lo que se nos ofrece, en el banquete que se verifica en honor de mi compañero y amigo el general Vidal. Nada de nuevo tengo que decirles a los zánganos de la Cámara de Diputados. Por lo que respecta a los nuestros estos de hecho, no son diputados de la Cámara del Factor, sino diputados del pueblo.

" Hace un momento me referia yo a Aarón Sáenz, y este individuo según tengo conocimiento, cuando yo me encontraba en Chihuahua ocurrió al Procurador General de la República con el fin de consignarme, porque decia que yo andaba en el Norte reclutando gente. Ese farsante del Obregonismo, a quien no quiero llamarlo abogado, porque seria faltar al respeto a los verdaderos abogados y él no lo es; ese individuo tiene unica y exclusivamente como meritos en la revolucion el haber sido el primero en ir ante el general Obregón a recoger los vellos de su barba, y segun me han contado, los conserva en una vitrina de su casa. Seguramente estos gritos de entusiasmo, esta demostracion de simpatia de parte de Uds. para los representantes

D. B. B. en H. V.

del antirreeleccionismo en México, estos gritos hagan temblar a muchos en la Capital y en el Estado de Nuevo Leon, y estos gritos que no tienen amenazas de ningún genero, son los mismos que si es necesario, iremos a dar en las serranias para combatir a aquellos que, como Obregón, han claudicado.

"Una de las pruebas de que yo no he andado reclutando gente ni he andado invitando a la rebelión, ha sido mi regreso a esta Capital, porque no he cometido ningun delito ni he estdo para cometerlo. Al hablarles de la tirania que me encuentre en algunos estados, manifiesto que si yo no quise en forma franca dirigirme a la nación, fue precisamente para cuidarme de la calumnia de los obregonistas, que dirian que Arnulfo Gómez trataba de hacerse bonbo

"Nosotros no nos arredramos ante quienes tratan de destruirnos. no obstantenque no caminamos con trecientos hombre de escolta, ni tenemos como vigilantes a los gobernadores ni a la servidumbre de estos; pero tenemos de escolta al pueblo que nos sigue dondequiera que vamos.

"Yo soy, señores, el hombre que hasta hoy puede decir, -- con orgullo, que he evitado muchas dificultades al gobierno actual al que dignamente representa el general Calles, ese hombre a quien yo en lo particular estimo, porque hemos militado juntos hace muchos años. Yo no soy el que traicione a mis amigos. Soy el que ha ido a ablarle con franqueza cuando obregón y los suyos trataban de asecinar a la Constitución. El Gral Calles siempre me escuchó, -- nunca le he negado mis pretenciones de sostener los principios por que he luchado largos veinte años y por los cuales he derramado mi sangre varias ocasiones.

"No quiero suponer, señores, que entre este auditorio pueda haber quien oculte las fotografias tomadas hoy, porque así le convenga o por un acto de cobardia o porque pueda haberse colado entre nosotros dos o tres individuos a quienes haya mandado alguna Secretaria para saber lo que expresamos.

"Por otra parte, señores el general Obregón, anda pregonando que el general Serrano es un vicioso y que Arnulfo R. Gómez es violento y que nosotros no estamos preparados ni somos los hombres que ni juntos podamos combatirlo. El general Obregón es nada menos quien posee todo el atributo del sexo femenino; LA VANIDAD.

"Yo, señores, declaro ante la faz del mundo, ante Uds. que tengo el honor de que me oigan, que si el general Serrano me gana en la lucha democrática, su principal colaborador sere yo, y tambien creo que si dentro de ese terreno le gano al general Serrano, el tambien sera uno de mis colaboradores.

"Si llegan esos señoresde la Cámara de Diputados a burlar el voto popular, sepan que el general Serrano y el general Gómez, en todo somos una misma persona e iremos al terreno que se nos mar que.-

México, a 27 de agosto de 1927.

11

DISCURSOS PRONUNCIADOS EN EL BANQUETE DADO EN EL RESTAURANT LA BOMBILLA EN HONOR DEL C. GENERAL CARLOS A VIDAL.-

Palabras del General Vidal.

Nada mas grato para mi en este momento de fraternidad y de intensa comunión social y política, que alzar mi copa y sobre ella y por encima de ella, mi humilde palabra para agradeceros este significativo acto de simpatía hacia mi.

No se cómo corresponder a este homenaje afectuoso si no es ofreciendo a todos Uds., mis compañeros de lucha, y como a Uds. a la patria que nos sirve de agida, una actitud recta como hasta ahora, recta, muy recta cual nos la traza el camino del deber.

Los hombres cuando actuamos en la lucha por la patria o en cualquiera de las luchas de la vida, debemos ofrecer convicciones y no servilismo; lealtad pero no lisonjas; hechos concretos para el presente, pero también ideales para el futuro, esto último sobre todas las cosas, porque el ideal, señores, es la vida, es la poesía de la vida. Muchos dicen por ahí que a México, que ha nuestra patria le hace falta un ideal colectivo y esto se asienta porque muchos malos mexicanos, como dijera alguno de los oradores anteriores, han hecho creer al latifundista de Hainari que tiene derechos al país; pero México, señores, siempre ha tenido ideales; los tuvo, como dijera alguien, en los días lejanos de la Independencia; los tuvo en los días de oro de la Reforma; los tuvo en los días inmensamente trágicos de nuestra Revolución, que nosotros mismos hicimos y amasamos con nuestra sangre y nuestros corazones, y los tiene ahora porque no permitiremos los ciudadanos que estamos en pie que se vulnere el principio sagrado de Sufragio Efectivo y No Reelección. El ideal, señores, debe ser una polar inextinta, una polar que ilumine y oriente a los pueblos. Todas las naciones viriles del mundo han tenido grandes ideales. Y porque entonces México, que es tierra de hombres, no va a tener ideales? Si no tuviera ideales no sería México un pueblo muerto sino la historia de un pueblo que fué, y el ideal, señores, lo repito, es la vida. No hay persona sin albedrio ni albedrio sin igual porque el ideal es la realización del fin de la existencia. Por eso suplico a esta juventud en flor que se levanta, a esta generación actual, que no piense ya en el ideal de la Independencia, ni en la Reforma, ni en la Revolución, y al daros las gracias mas significativas por este acto de simpatía, os ruego, os suplico, os pido, que al lado de estas dos cabezas del antirreeleccionismo, veamos con todas nuestras fuerzas por hacer efectivo el ideal del Sufragio Efectivo y No Reelección.-

El brindis del Sr. General Arnulfo R. Gomez.

Señores; aunque acabo de regresar de mi gira al Norte, donde tuve que hacer a cada momento uso de la palabra, no me encuentro cansado y voy acceder a la petición de Uds.

Seguramente están esperando los Arón Sáenz y los que lo acompañan, alguna sentencia de mi parte. Los diputados reeleccionistas deben decir ahora, pensando lo que se nos manda, lo que se nos regala lo que se nos ofrece, en el banquete que se verifica en honor de mi compañero y amigo el general Vidal. Nada de nuevo tengo que decirles a los zánganos de la Cámara de Diputados. Por lo que respecta a los nuestros estos de hecho, no son diputados de la Cámara del Factor, sino diputados del pueblo.

Hace un momento me refería yo a Arón Sáenz, y este individuo según tengo conocimiento, cuando yo me encontraba en Chihuahua ocurrió al Procurador General de la República con el fin de consignarme, porque decía que yo andaba en el Norte reclutando gente. Ese farsante del Obregonismo, a quien no quiero llamarlo abogado, porque sería faltar al respeto a los verdaderos abogados y él no lo es; ese individuo tiene unica y exclusivamente como meritos en la revolución el haber sido el primero en ir ante el general Obregón a recoger los vellos de su barba, y según se han contado, los conserva en una vitrina de su casa. Seguramente estos gritos de entusiasmo, esta demostración de simpatía de parte de Uds. para los representantes

D. B. B. en H. V.

del antirreeleccionismo en México, estos gritos hagan temblar a muchos en la Capital y en el Estado de Nuevo Leon, y estos gritos que no tienen amenazas de ningún genero, son los mismos que si es necesario, iremos a dar en las serranias para combatir a aquellos que, como Obregón, han claudicado.

"Una de las pruebas de que yo no he andado reclutando gente ni he andado invitando a la rebelión, ha sido mi regreso a esta Capital, porque no he cometido ningun delito ni he estado para cometerlo. Al hablarles de la tirania que me encuentre en algunos estados, manifesté que si yo no quise en forma franca dirigirme a la nación, fue precisamente para cuidarme de la calumnia de los obregonistas, que dirian que Arnulfo Gómez trataba de hacerse bonbo

"Nosotros no nos arredramos ante quienes tratan de destruírnos. no obstantenque no caminamos con trecientos hombre de escolta, ni tenemos como vigilante a los gobernadores ni a la servidumbre de estos; pero tenemos de escolta al pueblo que nos sigue dondequiera que vamos.

"Yo soy, señores, el hombre que hasta hoy pue e decir, -- con orgullo, que he evitado muchas dificultades al gobierno actual al que dignamente represente el general Calles, ese hombre a quien yo en lo particular estimo, porque hemos militado juntos hace muchos años. Yo no soy el que traicione a mis amigos. Soy el que he ido a hablarle con franqueza cuando obregón y los suyos trataban de asocinar a la Constitución. El Gral Calles siempre me escuchó, -- nunca la he negado mis pretenciones de sostener los principios por que he luchado largos veinte años y por los cuales he derramado mi sangre varias ocasiones.

"No quiero suponer, señores, que entre este auditorio pueda haber quien oculte las fotografias tomadas hoy, porque así le convenga o por un acto de cobardis o porque pueda haberse colado entre nosotros dos o tres individuos a quienes haya mandado alguna Secretaria para saber lo que expresamos.

"Por otra parte, señores el general Obregón, anda pregonando que el general Serrano es un vicioso y que Arnulfo R. Gómez es violento y que nosotros no estamos preparados ni somos los hombres que ni juntos podamos combatirlo. El general Obregón es nada menos quien posee todo el atributo del sexo femenino; LA VANIDAD.

"Yo, señores, declaro ante la faz del mundo, ante Uds. que tengo el honor de que me oigan, que si el general Serrano me gana en la lucha democrática, su principal colaborador sera yo, y tambien creo que si dentro de ese terreno le gana al general Serrano, el tambien sera uno de mis colaboradores.

"Si llegan esos señores de la Cámara de Diputados a burlar el voto popular, sepan que el general Serrano y el general Gómez, -- en todo somos una misma persona e iremos al terreno que se nos mar que.-

México, a 27 de agosto de 1927.

DISCURSOS PRONUNCIADOS EN EL BANQUETE DADO EN EL RESTAURANT LA BOMBILLA EN HONOR DEL G. GENERAL CARLOS A VIDAL.-

Palabras del General Vidal.

Nada mas grato para mi en este momento de fraternidad y de intensa comunión social y política, que alzar mi copa y sobre ella y por encima de ella, mi humilde palabra para agradeceros este significativo acto de simpatía hacia mi.

"No se cómo corresponder a este momento afectuoso si no es ofreciendo a todos Uds., mis compañeros de lucha, y como a Uds. a la patria que nos sirve de égida, una actitud recta como hasta ahora, recta, muy recta cual nos la traza el camino del deber.

" Los hombres cuando actuamos en la lucha por la patria o en cualquiera de las luchas de la vida, debemos ofrecer convicciones y no servilismo; lealtad pero no lisonjas; hechos concretos para el presente, pero también ideales para el futuro, esto último sobre todas las cosas, porque el ideal, señores, es la vida, es la poesía de la vida. Muchos decen por ahí que a México, que ha nuestra patria le hace falta un ideal colectivo y esto se asienta porque muchos malos mexicanos, como dijera alguno de los oradores anteriores, han hecho creer al latifundista de Mainari que tiene derechos al país; pero México, señores, siempre ha tenido ideales; los tuvo, como dijera alguien, en los días lejanos de la Independencia; los tuvo en los días de oro de la Reforma; los tuvo en los días inmensamente trágicos de nuestra Revolución, que nosotros mismos hicimos y amasamos con nuestra sangre y nuestros corazones, y los tiene ahora porque no permitiremos los ciudadanos que estamos en pie que se vulnere el principio sagrado de Sufragio Efectivo y No Reelección. El ideal, señores, debe ser una polar inextinta, una polar que ilumine y oriente a los pueblos. Todas las naciones viriles del mundo han tenido grandes ideales. Y porque entonces México, que es tierra de hombres, no va a tener ideales? Si no tuviera ideales no sería México un pueblo muerto sino la historia de un pueblo que fué, y el ideal, señores, lo repito, es la vida. No hay persona sin albedrío ni albedrío sin igual porque el ideal es la realización del fin de la existencia. Por eso suplico a esta juventud en flor que se levanta, a esta generación actual, que no piense ya en el ideal de la Independencia, ni en la Reforma, ni en la Revolución, y al daros las gracias mas significativas por este acto de simpatía, os ruego, os suplico, os pido, que al lado de estas dos cabezas del antirreeleccionismo, velemos con todas nuestras fuerzas por hacer efectivo el ideal del Sufragio Efectivo y No Reelección.-

El brindis del Sr. General Arnulfo R. Gomez.

" Señores; aunque acabo de regresar de mi gira al Norte, donde tuve que hacer a cada momento uso de la palabra, no me encuentro cansado y voy acceder a la petición de Uds.

" Seguramente están esperando los Arón Sáenz y los que lo acompañan, alguna sentencia de mi parte. Los diputados reeleccionistas deben decir ahora, pensando lo que se nos manda, lo que se nos regala lo que se nos ofrece, en el banquete que se verifica en honor de mi compañero y amigo el general Vidal. Nada de nuevo tengo que decirles a los zánganos de la Cámara de Diputados. Por lo que respecta a los nuestros estos de hecho, no son diputados de la Cámara del Factor, sino diputados del pueblo.

" Hace un momento me referia yo a Aaron Sáenz, y este individuo según tengo conocimiento, cuando yo me encontraba en Chihuahua ocurrió al Procurador General de la República con el fin de consignarme, porque decía que yo andaba en el Norte reclutando gente. Ese farsante del Obregonismo, a quien no quiero llamarlo abogado, porque sería faltar al respeto a los verdaderos abogados y él no lo es; ese individuo tiene única y exclusivamente como meritos en la revolución el haber sido el primero en ir ante el general Obregón a recoger los vellos de su barba, y según me han contado, los conserva en una vitrina de su casa. Seguramente estos gritos de entusiasmo, esta demostración de simpatía de parte de Uds. para los representantes

del antirreeleccionismo en México, estos gritos hagan temblar a muchos en la Capital y en el Estado de Nuevo Leon, y estos gritos que no tienen amenazas de ningún genero, son los mismos que si es necesario, iremos a dar en las serranias para combatir a aquellos que, como Obregón, han claudicado.

"Una de las pruebas de que yo no he andado reclutando gente ni he andado invitando a la rebelión, ha sido mi regreso a esta Capital, porque no he cometido ningun delito ni he estado para cometerlo. Al hablarles de la tirania que me encuentre en algunos estados, manifiesto que si yo no quise en forma franca dirigirme a la nación, fue precisamente para cuidarme de la calumnia de los obregonistas, que dirian que Arnulfo Gómez trataba de hacerse bonbo

"Nosotros no nos arredramos ante quienes tratan de destruirnos. no obstantenque no caminamos con trecientos hombre de escolta, ni tenemos como vigilantes a los gobernadores ni a la servidumbre de estos; pero tenemos de escolta al pueblo que nos sigue dondequiera que vamos.

"Yo soy, señores, el hombre que hasta hoy puede decir, -- con orgullo, que he evitado muchas dificultades al gobierno actual al que dignamente representa el general Calles, ese hombre a quien yo en lo particular estimo, porque hemos militado juntos hace muchos años. Yo no soy el que traicione a mis amigos. Soy el que ha ido a ablarle con franqueza cuando obregón y los suyos trataban de asesinar a la Constitución. El Gral Calles siempre me escuchó, -- nunca le he negado mis pretenciones de sostener los principios por que he luchado largos veinte años y por los cuales he derramado mi sangre varias ocasiones.

"No quiero suponer, señores, que entre este auditorio pueda haber quien oculte las fotografias tomadas hoy, porque asi le convenga o por un acto de cobardia o porque pueda haberse colado entre nosotros dos o tres individuos a quienes haya mandado alguna Secretaria para saber lo que expresamos.

"Por otra parte, señores el general Obregón, anda pregonando que el general Serrano es un vicioso y que Arnulfo R. Gómez es violento y que nosotros no estamos preparados ni somos los hombres que ni juntos podamos combatirlo. El general Obregón es nada menos quien posee todo el atributo del sexo femenino; LA VANIDAD.

"Yo, señores, declaro ante la faz del mundo, ante Uds. que tengo el honor de que me oigan, que si el general Serrano me gana en la lucha democrática, su principal colaborador sere yo, y tambien creo que si dentro de ese terreno le gana al general Serrano, el tambien sera uno de mis colaboradores.

"Si llegan esos señoresde la Cámara de Diputados a burlar el voto popular, sepan que el general Serrano y el general Gómez, -- en todo somos una misma persona e iremos al terreno que se nos marque.-

México, a 27 de agosto de 1927.

DISCURSOS PRONUNCIADOS EN EL BANQUETE DADO EN EL RESTAURANT LA BOMBILLA EN HONOR DEL C. GENERAL CARLOS A VIDAL.-

Palabras del General Vidal.

Nada mas grato para mi en este momento de fraternidad y de intensa comunión social y política, que alzar mi copa y sobre ella y por encima de ella, mi humilde palabra para agradeceros este significativo acto de simpatía hacia mi.

" No se cómo corresponder a este homenaje afectuoso si no es ofreciendo a todos Uds., mis compañeros de lucha, y como a Uds. a la patria que nos sirve de egida, una actitud recta como hasta ahora, recta, muy recta cual nos la traza el camino del deber.

" Los hombres cuando actuamos en la lucha por la patria o en cualquiera de las luchas de la vida, debemos ofrecer convicciones y no servilismo; realtad pero no lisonjas; hechos concretos para el presente, pero tambien ideales para el futuro, esto ultimo sobre todas las cosas, porque el ideal, señores, es la vida, es la poesia de la vida. Muchas decen por ahí que a México, que ha nuestra patria le hace falta un ideal colectivo y esto se asienta porque muchos malos mexicanos, como dijera alguno de los oradores anteriores, han hecho crecer el latifundista de Nainava que tiene derechos al país; pero México, señores, siempre ha tenido ideales; los tuvo, como dijera alguien, en los días lejanos de la Independencia; los tuvo en los días de oro de la Reforma; los tuvo en los días inmensamente trágicos de nuestra Revolución, que nosotros mismos hicimos y amasamos con nuestra sangre y nuestros corazones, y los tiene ahora porque no permitiremos los ciudadanos que estamos a pie que se vulnere el principio sagrado de Sufragio Efectivo y No Reelección. El ideal, señores, debe ser una polar inextinta, una polar que ilumine y oriente a los pueblos. Todas las naciones viriles del mundo han tenido grandes ideales. Y porque entonces México, que es tierra de hombres, no va a tener ideales? Si no tuviere ideales no seria México un pueblo muerto sino la historia de un pueblo que fue, y el ideal, señores, lo repito, es la vida. No hay persona sin albedrio ni albedrio sin igual porque el ideal es la realizacion del fin de la existencia. Por eso suplico a esta juventud en flor que se levante, a esta generación actual, que no piense ya en el ideal de la Independencia, ni en la Reforma, ni en la Revolución, y al daros las gracias mas significativas por este acto de simpatía, os ruego, os suplico, os pido, que al lado de estas dos cabezas del antirreeleccionismo, velemos con todas nuestras fuerzas por hacer efectivo el ideal del Sufragio Efectivo y No Reelección.-

El brindis del Sr. General Arnulfo R. Gomez.

" Señores; aunque acabo de regresar de mi gira al Norte, donde tuve que hacer a cada momento uso de la palabra, no me encuentro cansado y voy acceder a la petición de Uds.

" Seguramente están esperando los Arón Sáenz y los que lo acompañan, alguna sentencia de mi parte. Los diputados reeleccionistas deben decir ahora, pensando lo que se nos manda, lo que se nos regala lo que se nos ofrece, en el banquete que se verifica en honor de mi compañero y amigo el general Vidal. Nada de nuevo tengo que decirles a los zánganos de la Cámara de Diputados. Por lo que respecta a los nuestros estos de hecho, no son diputados de la Cámara del Factor, sino diputados del pueblo.

" Hace un momento me referia yo a Arón Sáenz, y este individuo según tengo conocimiento, cuando yo me encontraba en Chihuahua ocurrió al Procurador General de la República con el fin de consignarme, porque decía que yo andaba en el Norte reclutando gente. Ese farsante del Obregonismo, a quien no quiero llamarlo abogado, porque seria faltar al respeto a los verdaderos abogados y él no lo es; ese individuo tiene unica y exclusivamente como meritos en la revolución el haber sido el primero en ir ante el general Obregón a recoger los vellos de su barba, y según me han contado, los conserva en una vitrina de su casa. Seguramente estos gritos de entusiasmo, esta demostracion de simpatía de parte de Uds. para los representantes

del antirreeleccionismo en México, estos gritos hagan temblar a muchos en la Capital y en el Estado de Nuevo Leon, y estos gritos que no tienen amenazas de ningún genero, son los mismos que si es necesario, iremos a dar en las serranias para combatir a aquellos que, como Obregón, han claudicado.

"Una de las pruebas de que yo no he andado reclutando gente ni he andado invitando a la rebelión, ha sido mi regreso a esta Capital, porque no he cometido ningun delito ni he estado para cometerlo. Al hablarles de la tirania que me encuentre en algunos estados, manifiesto que si yo no quise en forma franca dirigirme a la nación, fue precisamente para cuidarme de la calumnia de los obregonistas, que dirian que Arnulfo Gómez trataba de hacerse bonbo

"Nosotros no nos arredramos ante quienes tratan de des-
traernos. no obstantenque no caminamos con trecientos hombre de escolta, ni tenemos como vigilante a los gobernadores ni a la servidumbre de estos; pero tenemos de escolta al pueblo que nos sigue dondequiera que vamos.

"Yo soy, señores, el hombre que hasta hoy puede decir, -- con orgullo, que he evitado muchas dificultades al gobierno actual al que dignamente representa el general Calles, ese hombre a quien yo en lo particular estimo, porque hemos militado juntos hace muchos años. Yo no soy el que traicione a mis amigos. Soy el que he ido a hablarle con franqueza cuando obregón y los suyos trataban de asesinar a la Constitución. El Gral Calles siempre me escuchó, --- nunca le he negado mis pretenciones de sostener los principios por que he luchado largos veinte años y por los cuales he derramado mi sangre varias ocasiones.

"No quiero suponer, señores, que entre este auditorio pueda haber quien oculte las fotografias tomadas hoy, porque asi le conveniga o por un acto de cobardia o porque pueda haberse colado entre nosotros dos o tres individuos a quienes haya mandado alguna Secretaria para saber lo que expresamos.

"Por otra parte, señores el general Obregón, anda pregonando que el general Serrano es un vicioso y que Arnulfo R. Gómez es violento y que nosotros no estamos preparados ni somos los hombres que ni juntos podemos combatirlo. El general Obregón es nada menos quien posee todo el atributo del sexo femenino; LA VANIDAD.

"Yo, señores, declaro ante la faz del mundo, ante Uds. que tengo el honor de que me oigan, que si el general Serrano me gana en la lucha democrática, su principal colaborador sere yo, y tambien creo que si dentro de ese terreno le gana al general Serrano, el tambien sera uno de mis colaboradores.

"Si llegan esos señores de la Cámara de Diputados a burlar el voto popular, sepan que el general Serrano y el general Gómez, -- en todo somos una misma persona e iremos al terreno que se nos mar que.-

México, a 27 de agosto de 1927.